

Sejauh pengamatan dan penelitian penyusun mengenai topik yang membahas mengenai masalah lingkungan hidup baik mengenai konsep, unsur, ketentuan-ketentuan, status, maupun masalah lain yang berkaitan dengan pembakaran lahan yang menyebabkan kerusakan lingkungan hidup baik secara spesifik maupun secara umum penulis melakukan studi pendahuluan terlebih dahulu sebelum menentukan judul skripsi dan menemukan pembahasan tentang lingkungan hidup dan islam, diantaranya adalah sebagai berikut:

Skripsi Septya Sri Rezeki, Mahasiswa Fakultas Syari'ah dan Hukum IAIN Sunan Ampel yang berjudul "Pertanggungjawaban Korporasi terhadap Penerapan Prinsip *Strict Liability* dalam Kasus Kerusakan Lingkungan Hidup menurut Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 32 Tahun 2009 dalam Perspektif Hukum Pidana Islam".¹⁸ Dalam skripsinya memaparkan korporasi sebagai *legal person* merupakan subjek hukum yang dapat dipertanggungjawabkan pidananya baik sebagai pimpinan korporasi (*factual leader*) maupun pemberi perintah (*instrument giver*), keduanya dapat dikenakan hukuman secara berbarengan. Badan hokum atau korporasi dapat dipertanggungjawabkan secara pidana harus sejalan dengan *strict liability*. Sejalan dengan *strict liability* dalam UU No 32 Tahun 2009 Septya Sri Rezeki mengaitkan dengan unsur bersalah yakni ketidakhati-hatian dan

¹⁸ Septya Sri Rezeki, "Pertanggungjawaban Korporasi terhadap Penerapan Prinsip *Strict Liability* dalam Kasus Kerusakan Lingkungan Hidup menurut Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 32 Tahun 2009 dalam Perspektif Hukum Pidana Islam" (Skripsi—IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2013).

ketidakwaspadaan dalam hukum Islam berbeda dengan skripsi penulis yang lebih memfokuskan pada pertimbangan hakim tentang sanksi pidana yang dijatuhkan kepada pelaku pembakaran lahan dalam putusan Nomor 131/Pid.B/2013/PN.MBO kemudian dikaitkan dengan hukum pidana Islam.

Selanjutnya skripsi M. Zahir Mashuri, mahasiswa fakultas Syari'ah dan Hukum IAIN Sunan Ampel Surabaya yang berjudul "Sanksi Pidana Akibat Pencemaran Limbah Industri terhadap Air Sungai menurut *Maqasid As Syari'ah* : Analisis Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 32 Tahun 2009 tentang Perlindungan dan Pengelolaan Lingkungan Hidup".¹⁹ Persamaan dalam skripsi yang ditulis oleh M. Zahir Mashuri adalah sama-sama membahas tentang sanksi pidana yang harus ditegakkan untuk menghindari adanya kegiatan pencemaran yang nantinya dapat menimbulkan kerusakan fungsi lingkungan hidup bagi peruntukannya. Namun yang menjadi perbedaan dari skripsi penulis adalah di dalam skripsi yang ditulis oleh M. Zahir Mashuri adalah dicantumkannya *Maqasid As Syari'ah* dalam pembahasannya sedangkan dalam skripsi penulis lebih berfokus pada ketentuan hukum pidana Islam, selain itu jenis pelanggaran yang menyebabkan kerusakan dan pencemaran lingkungan juga terdapat perbedaan, jika dalam skripsinya M. Zahir Mashuri kasusnya adalah pencemaran limbah industri terhadap air sungai sementara penulis menggunakan kasus pembakaran lahan.

¹⁹ M. Zahir Mashuri, "Sanksi Pidana Akibat Pencemaran Limbah Industri terhadap Air Sungai menurut *Maqasid As Syari'ah* : Analisis Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 32 Tahun 2009 tentang Perlindungan dan Pengelolaan Lingkungan Hidup" (Skripsi—IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2011).

Batasan Masalah, Rumusan Masalah, Kajian Pustaka, Tujuan Penelitian, Kegunaan Hasil Penelitian, Definisi Operasional, Metode Penelitian, dan Sistematika Pembahasan. Alasan sub bab tersebut diletakkan pada bab 1 adalah untuk mengetahui alasan pokok mengapa penulisan ini dilakukan dan untuk lebih mengetahui cakupan, batasan, dan metode yang dilakukan sehingga maksud dari penulisan ini dapat dipahami.

Bab II menguraikan tinjauan umum atau landasan teori mengenai konsep *ta'zir* dalam hukum pidana Islam yang memuat pengertian *ta'zir*, unsur-unsur *ta'zir*, macam-macam jarimah *ta'zir*, macam-macam hukuman *ta'zir* dan manfaat *ta'zir*.

Bab III tentang penyajian data dari putusan Pengadilan Negeri Meulaboh Nomor 131/Pid.B/2013/PN.MBO. Bab ini akan memaparkan deskripsi kasus tindak pidana pembakaran lahan, landasan dan pertimbangan hukum yang digunakan oleh hakim Pengadilan Negeri Meulaboh.

Bab IV Menganalisis mengenai tindak pidana pembakaran lahan menurut hukum pidana Islam dengan pertimbangan hukum yang dijadikan landasan oleh hakim dalam memutuskan sanksi pidana bagi pelaku tindak pidana pembakaran lahan dalam putusan Pengadilan Negeri Meulaboh Nomor 131/Pid.B/2013/PN.MBO.

Bab V Merupakan bab terakhir yang menjadi penutup dengan berisikan kesimpulan dan saran-saran. Bab ini bertujuan untuk memberikan

- Rahmadi, Takdir. *Hukum Lingkungan di Indonesia Edisi Pertama*. Jakarta: Rajawali Pers, 2014.
- Rezeki, Septya Sri. “Pertanggungjawaban Korporasi terhadap Penerapan Prinsip *Strict Liability* dalam Kasus Kerusakan Lingkungan Hidup menurut Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 32 Tahun 2009 dalam Perspektif Hukum Pidana Islam”. Skripsi—IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2013.
- Soejono. *Hukum Lingkungan dan Peranannya dalam Pembangunan*. Jakarta: Rineka Cipta, 1996.
- Supriadi. *Hukum Lingkungan di Indonesia (Sebuah Pengantar)*. Jakarta: Sinar Grafika, 2006.
- Ardiansyah, Andri N. “Peranan Agama dalam Pelestarian Alam Lingkungan”, dalam <http://pips.fitk.uinjkt.ac.id/index.php/component/content/article/20-artikel/204-pelestarian-agama-dalam-pelestarian-alam-lingkungan.html>, diakses pada 15 September 2015.
- Hanvitra, “Teologi Lingkungan Hidup dalam Islam” dalam <http://www.kompasiana.com/hanvitra/teologi-lingkungan-hidup-dalam-islam-54f3893c745513992b6c7a6a> diakses pada 15 September 2015.